



RINGKASAN

RIKI FIRMANSYAH. Manajemen Pencegahan Penyakit pada Ayam Bibit Pedaging di PT Berkah Utama Satwa Ciamis Jawa Barat (*Disease Prevention Management of Broiler Breeder Chicken at PT Berkah Utama Satwa Ciamis West Java*). Dibimbing oleh GILANG AYUNINGTYAS.

Ayam pembibit adalah ayam yang dipelihara dengan tujuan untuk menghasilkan keturunan yang memiliki kualitas genetik yang sama atau lebih unggul dari tetuanya. Di Indonesia, perkembangan perusahaan pembibitan (*breeding farm*) sangat signifikan dan telah menyebar hampir ke seluruh wilayah. Perkembangan usaha pembibitan terus meningkat karena permintaan bibit ayam broiler komersil (DOC) setiap tahun semakin tinggi. Konsumsi daging ayam ras per kapita tahun 2016 sebesar 5 110 kg, mengalami peningkatan sebesar 6.25% dari konsumsi tahun 2015 sebesar 4797 kg (Ditjen PKH, 2017). Manajemen pengendalian penyakit merupakan hal yang sangat perlu diperhatikan oleh semua pembudidaya khususnya ayam bibit agar didapatkan performa ayam yang baik, efisien, dan ekonomis.

Program pencegahan penyakit lebih diutamakan oleh setiap peternak dari pada program pengobatan. Pencegahan penyakit diawali dengan *biosecurity* dan sanitasi atau menjaga kebersihan kandang maupun lingkungan. Tujuan dari penulis melakukan kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) di PT Berkah Utama Satwa Ciamis adalah sebagai tempat berlatih, mendapatkan pengalaman dan wawasan mengenai manajemen pencegahan penyakit ayam pembibit di PT Berkah Utama Satwa. Selain itu, Pratik Kerja Lapangan dapat melatih kedisiplinan dalam pekerjaan dan siap untuk terjun ke dalam dunia kerja

PT. Bekah Group adalah sebuah perusahaan yang bergerak di bidang peternakan. Berdiri pada tahun 1998 oleh Pak Haji Dirman dan keluarga. Pada tahun 2016 PT. Berkah Utama Satwa sampai sekarang. Lokasi PT. Berkah Utama Satwa berada di Desa Cikuda, Sindang Barang, Kab. Ciamis. PT. Berkah Utama Satwa sampai sekarang memiliki 4 Unit peternakan di sekitar Ciamis dan Majalengka dengan 3 Unit kandang sewa dan 1 Unit kandang pribadi. PT. Berkah Utama Satwa memiliki luas lahan sekitar 10 Ha, tetapi saat ini yang berbentuk bangunan adalah 4 Ha, sisa tanah tersebut masih berbentuk tebing sehingga saat ini belum di manfaatkan. Strain ayam di PT. Berkah Utama Satwa adalah *Indiana River*. Populasi ayam yang dimiliki PT. Berkah Utama Satwa sebanyak 50.000 unit pasir tajak dan 18.339 unit Pasir Baru. Program pencegahan penyakit di PT Berkah Utama Satwa menjadi prioritas utama agar menciptakan lingkungan yang nyaman dan sehat serta menghasilkan produk yang berkualitas.

Hal utama yang perlu diperhatikan dalam manajemen pemeliharaan ayam pembibit adalah kesehatan, karena hal ini sangat berpengaruh terhadap performa ayam. Manajemen kesehatan tersebut meliputi program *biosecurity*, sanitasi, vaksinasi, dan medikasi. Performa ayam pembibit *strain indian river* seperti konsumsi pakan, *uniformity*, produksi telur, FCR, dan deplesi pada kandang 12, menunjukkan angka deplesi yang masih di bawah standar perusahaan. Hal tersebut membuktikan bahwa manajemen pencegahan penyakit yang dilakukan perusahaan sangat diutamakan.

Kata Kunci: Ayam pembibit, Indian River, pencegahan penyakit, performa